
令和５年度 第 2 回 都田中学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

１ 開 催 日 時   令和５年１１月１４日（火） １４時００分から１５時１０分まで  

２ 開 催 場 所   都田中学校 被服室 

３ 出 席 委 員   佐藤 元久、下原 直美、下村 優子、神間 郁子、吉田 恵子、野末 陽平 

４ 欠 席 委 員   小林 宗吉、長谷川 卓人 

５ オブザーバー  谷野 弘勝（都田協働センター所長） 

６ 学 校  神村 由貴子（教頭）、鈴木 貞良（教務）、村松 由紀子（教諭）、 

丹所 宏貴（教諭）、倉田 洸輔（教諭）、金子 健太（教諭）、 

尾田 由利恵（教諭）、仁尾 且樹（教諭）、杉村 空（教諭）、中村 光明（教諭）、

渡邊 宏枝（教諭）、竹内 陽介（教諭）、松島 未歩（教諭）、塩原 雅人（教諭）、

内山 朋行（教諭）、野澤 直樹（教諭）、佐藤 奈帆（CS ディレクター） 

７ 教育委員会   牧野 知子（教育総務課） 

８ 傍 聴 者   なし 

９ 会議録作成者  CS ディレクター 佐藤 奈帆 

10 議長の選出  

   司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、下村委員が、本日の議長を務めることを

申し出、全員異議なくこれを承認した。 

11 協 議 事 項  

   （１）グループ別研修「都田中学校の良さと課題」について 

   （２）全体研修「都田中学校の良さと課題」発表及び改善方法についての検討 

   （３）報告 

12 会 議 記 録  

   司会の下村委員から、委員総数８人のうち６人の出席があり、過半数に達しているため、会議が成立

している旨の報告があった。 

 

（１）グループ別研修「都田中学校の良さと課題」について 

 【１グループ：佐藤委員、鈴木、金子、竹内】 

  良さ：生徒が人懐っこく優しい、行事等に一生懸命取り組む、地域の協力が強い、サーラ音楽ホールが

近い、自然豊か、合唱のレベルが高い 

  課題：自信のない生徒や周りを気にする生徒が多い、素直ゆえに学校や地域からの影響を受けやすい、

登下校時の自転車事故が多い、生徒の減少 

 【２グループ：下原委員、村松、野澤】 

  良さ：人の気持ちを図れる、困ったときに助け合える関係性がある、地域との繋がりがあり温かい、 

ボランティア活動への参加 

  課題：相手の顔色を伺う、違う環境で委縮してしまう 

 【３グループ：下村委員、丹所、杉村、塩原】 

  良さ：素直でのびのびしている、落ち着いている、男女間の仲が良い、行事に真剣に取り組む 



  課題：家庭学習の定着度が低い、人間関係が小学校の延長線上にある、関わる人が固定化し変化が少な

い、地域行事にもう少し参加して欲しい 

 【４グループ：神間委員、仁尾、松島、谷野】 

  良さ：二大行事（体育大会、天白祭）に向けて頑張る姿が見られる、授業の雰囲気が良い、挨拶が素晴

らしい、20 歳を祝う集いでの卒業生の雰囲気がとても良い、地域との交流が出来る 

課題：コロナ禍の影響で欠席に対するハードルが低下、家庭学習の習慣化、不登校生徒への支援 

【５グループ：吉田委員、内山、尾田】 

  良さ：挨拶が素晴らしい、素直な姿、地域での挨拶運動はありがたい 

  課題：協働センターが開放されていることが知られていない 

 【６グループ：野末委員、渡邊、倉田、中村】 

  良さ：祖父母との関わりが多い、地域との関わりがある、保護者に都田中卒業生が多く協力的 

  課題：SNS の利用方法、色々な施設が遠いため習い事の送迎の負担が大きい 

 

（２）全体研修「都田中学校の良さと課題」発表及び改善方法についての検討。 

 ・ネットを利用した勉強方法の考案（勉強が得意な子と不得意な子を繋げる）。 

 ・地域の文化祭を活用させてもらい、SNS で発信してもらう。 

 ・幼少期の頃から人との関わりを体験させる。幼少期での喧嘩などで、自分達で解決する力を養う。 

 ・地域のクラブ活動に対して、夜間だけでなく日中も学校を開放し、送迎の負担を減らす。 

 ・地域活動に参加して横の繋がりを増やす。 

 ・小中学校の連携も大切だが、小学校同士の横の繋がりを増やす。 

 ・サーラ音楽ホールが学区内にあるので、音楽部以外の生徒も募集して合唱で地域行事に参加する。 

 ・天白祭に地域の方を招待し、観覧者を増やす。 

 ・都田周辺に企業が増えたため、交通量が増加している。注意が必要。 

 

 （３）報告（下村学校支援コーディネーターからの活動報告） 

・吉田委員が全学年に向けて、書写指導と書写への心構えを丁寧に伝えて下さった。生徒は、指導に対し

て自然に感謝を伝えられる素直さがある。 

・２年生の職場体験では、多くの企業に協力いただき、無事に体験活動を終えることが出来た。今年度は

コロナが落ち着いたこともあり、飲食関係も含め、企業への電話依頼や直接訪問して依頼するなど、た

くさんの企業に協力してもらえるよう積極的に活動をした。 

・３年生の総合的な学習の時間では、都田未来創造企画ということで、イベントでの商品販売の手伝いを

したり、新都田文化祭で展示スペースを借りて生徒が考えた企画を実施したりした。チラシ配布の効果

もあり、自治会からは毎年やって欲しいとのご意見をいただいた。いつもは地域や人材の方に協力して

いただいたり指導していただいたりしているが、今年度は生徒が地域の活性化に繋がる活動をしてくれ

た。 

 

その他連絡事項 

学校より、次回会議は、令和 6 年２月 7 日（水）14：00 から都田中学校被服室で開催する旨の報告が

あった。 


